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Rabaska et des infrastructures connexes 

Levis 6211-04-004 

Les &tats-Unis, la France et Levis 

Projet : 

En ce qui me concerne, j’ai la certitude que nous eu avons plus peur qu’autre chose du 

projet de port methanier, surtout a cause de la meconnaissance du GNL ainsi que le 

phenomene culture1 relie a la resistance au changement. 

Le projet du port methanier i Levis aura plus d’impact positif que negatif, selon moi. Ne 

commenqons pas a regarder les impacts negatifs, mais commenqons donc par regarder les 

positifs : les premieres retombees economiques sont tres importantes pour I’industrie de 

la construction; des retombies indirectes sont aussi considCrables lors de la phase 

d’operation. De plus, une diversification en approvisionnement comme source d’energie 

est a considerer; actuellement nous somme tributaires de I’Ouest canadien et nous ne 

pouvons de beneficier de I’offre mondiale des pays producteurs de gaz puisque nous 

n‘avons par les infrastructures de base . Nous avons developpe dans le passe une richessc 

collective avec I’hydroelectricite, mais i l  faut maintenant se diversifier et le gaz selon moi 

est un levier. 

Ma preoccupation principale vient du fait qu’il est important d’informer les gens sur les 

vraies choses. Les cotes negatifs d’un tel projet i I  y en a et ils doivent itre traites avec 

rigueur. Dans mon cas, j‘ai pris le temps de lire et surtout de mettre tous les elements en 

perspective. I1 y a quelque temps, j’ai aussi regarde le reportage d’Achille Michaud a 

Radio-Canada et a mon avis, les 2 cBtes de la medaille sont bien analyses. Du cBte de 



Boston, les mesures de securites associees a la venue d’un methanier proche de la ville 

sont accentuies depuis les Cvenements du  I I septembre. La peur des gens a ete accentuee 

a cause des Cvenements tragiques. mais rien de plus. Du cat6 de la France a St-Nazaire, le 

GNL fait partie des mceurs des gens. Des bateaux (methaniers) sont construits au port, la 

circulation maritime avec des methaniers est quelque chose de commun; cela fait partie 

du  paysage. A Boston, lors de I’arrivee d’un methanier, une serie de mesures preventives 

sont mise en place : arrkt de la circulation sur le pendant I0 minutes. La mkme operation 

en France, sans armada, et personne n’est preoccupee par I’arrivCe d’un methanier. Cela 

est dans leurs mceurs. Ce n’est donc pas nouveau et ce n’est pas plus dangereux aux 

Etats-Unis (Boston). A Levis, i l  n’y a pas de psychose, i l  n’y a pas de pont. J I  y avait au 

debut du  projet beaucoup et surtout de la miconnaissance. Avec le processus public du 

BAPE, je suis certain que la lumikre sera faite et que les inquietudes non fondees seront 

chassees, pour ce qui en reste. I I  s’agit d’une nouvelle industrie et dans le contexte actuel, 

Levis ne peut pas, a mon avis, laisser passer une opportunite sans accorder a ce projet 

toute la rigueur que cela oblige; 840 millions, un  projet comme cela n’arrive pas souvent. 

Des projets de port methanier i l  y a en partout dans le monde. les technologies sont 

6prouvCes tant au niveau des bateaux que de I’entreposage. J I  n’y a pas eu d‘accident 

grave depuis 40 ans. Les technologies, I’experience et I’evolution des choses ont fait en 

sorte que cette industrie est devenue de plus en plus securitaire. C’est comme n‘importe 

quelle industrie ou la prudence est de rigueur, cela se &re. Des projets comme cela i l  n.y 

en pas eu au Quebec depuis plus de 10 ans. Levis offre une position geographique de 

premier choix avec le fleuve. Pour une fois que la chance est de notre &ti; la MIL ne 



peut presque plus capitaliser sur la voie maritime du St-Laurent; i l  y a une derniere 

chance, c’est a nous de la saisir et de I’exploiter avec rigueur et sirieux. On ne peut 

balayer du revers de la main un  projet comme Fa. Je recommande que le projet se fasse 

Livis. J’appuie le projet. 


